



Chloé Corrège, le choix du coeur

HÈCHES. Étudiante en deuxième année du BUT Gea de Tarbes, Chloé a fait le choix de réaliser son alternance à la Mairie de Hèches, comme adjointe administrative. Dans ce secteur d'activité vieillissant, elle représente l'avenir.

C'est aux portes de la Vallée d'Aure, à quelques encablures de Lannemezan, que l'on retrouve Chloé, 21 ans, dans le village de son enfance. La jeune femme est née et a grandi à Hèches, commune de 615 habitants. Au lycée elle réalise un bac ST2S, à Marie Curie, à Tarbes. Après un démarrage à la faculté de droit de Toulouse, le Covid et le confinement grippent sa motivation et la laissent face à une nouvelle problématique : quelle voie trouver ? Un Bac Pro esthétique ? Les possibilités d'alternances n'étaient pas vraiment monnaie courante. En septembre, elle travaille alors dans les services de cantine de la Mairie hêchoise. « J'y suis restée deux semaines, ça

ne plaisait pas et je voulais reprendre mes études. J'ai fait une phase complémentaire de ParcoursSup, et c'est donc là où j'ai découvert le BUT Gea à l'UT de Tarbes. » Sa principale motivation, en empruntant cette voie, était la compatibilité avec les services d'adjoint administratif en mairie, où elle avait travaillé durant l'été, et où il « faut être sociable, patient, organisé ». Après le stage de première année qui a satisfait le maire et la secrétaire de Hèches, Chloé poursuit donc avec l'alternance en deuxième année. Elle est quatre semaines en cours, quatre semaines à la Mairie, où elle est un véritable couteau suisse : « Ce n'est pas juste envoyer des mails. Il faut être polyvalent, on doit s'occuper d'urbanisme, de comptabilité, d'état civil, de demandes de

subventions, de budget. Il n'y a pas vraiment de journée type, et c'est ce qui me plaît. » Chloé ne se voit d'ailleurs, plus tard, pas travailler pour une grande municipalité, où « l'on est ancrés dans des services spéciaux ».

UN SECTEUR EN PERTE D'EFFECTIF

« Notre village développe une certaine attractivité, explique Chloé, avec de la rénovation, l'ouverture de l'épicerie, la création prochaine d'une aire de jeux, la réparation des routes et de la place de l'église qui va être refaite. On essaye de rendre notre village vivant, et c'est ce qui me plaît. » Amandine, la secrétaire de la Mairie, est en tout cas ravie que la jeunesse prenne ses responsabilités

dans la municipalité : « C'est un échange qui va dans les deux sens, et c'est très valorisant de faire ce contrat d'alternance dans des petites mairies. C'est un bon moyen d'apprendre le métier. Aujourd'hui, on se rend compte que les secrétaires de mairie partent et ne sont pas remplacées, il y a un vrai déficit d'effectif. Nous devons mettre plus en valeur ce métier. » Un milieu qui reste essentiel à la bonne santé des villages. Comme rappelé par les différentes communautés de communes lors de leurs réunions, que serait un maire sans ses bras droits, pour les aider à gérer, traiter et hiérarchiser tout type de dossier ? Tout se passe en coulisses, et Chloé a bien compris l'importance de sa tâche.

Mathieu Agro

Hèches :

- Village de 613 habitants
- Situé à l'entrée des trois vallées (Aure, Neste, Louron).
- Patrimoine naturel remarquable (site Natura 2000)